
Protokoll der 1. Elternbeiratssitzung 2020/2021
am 16.09.2020, Beginn 20:20 Uhr / Ende 21:50 Uhr

Elternbeirat anwesend nicht anwesend
1. Vorsitz Verena Wörrle X
2. Vorsitz Claudia Wörle (4b) X
Schriftführerin Christine Fecht (2b) X
Kassenwart Lydia Weiß (3b) X
Homepage-Beauftragte Kerstin Ledermann (3b) X

Sandra Albrecht (4b) X
Sylvia Armbruster X
Eva Conrad X
Gabi Gattinger X
Silke Konsorski X
Nicole Krug X
Jana Ladiges X

Beisitzer Thomas Jahnke X
Alexandra Kollmann X
Daniela Liebhardt X
Kathrin Rührmund X

Schule Susanne Eckl (Rektorin) X
Gerlinde Ametsberger (Konrektorin) X

Sonstige Teilnehmer

Es waren 11 Elternbeiräte und 4 Beisitzer anwesend. beschlussfähig nicht beschlussfähig
x

Im Vorfeld an die erste Elternbeiratssitzung fand die Wahl der Elternbeiräte statt. 
Hier wurden auch die Ämter gewählt.

Begrüßung

Die neu gewählte Vorsitzende Verena Wörrle begrüßt sowohl die Elternbeiräte als auch die Schulleitung und 
erklärt die ordentliche Sitzung um 20:20 Uhr für eröffnet. 

Es folgt eine Vorstellungsrunde aller anwesenden Elternbeiräte und deren Funktion im EB: 
Verena Wörrle – 1. Vorsitz, 
Claudia Wörle – 2. Vorsitz
Lydia Weiß – Kassenwart
Christine Fecht – Schriftführer
Kerstin Ledermann – Pflege der EB-Homepage

Auch die neue Rektorin Frau Susanne Eckl und ihre Stellvertreterin, Konrektorin Frau Gerlinde Ametsberger, 
stellen sich vor. Beide freuen sich über ihre neuen Aufgaben an den Schulen in Iffeldorf und Habach und sind
zuversichtlich in Hinblick auf eine gute und konstruktive Zusammenarbeit im diesem Schuljahr.



Bisherige EB-Sitzungen

Bisher war es üblich und effizient, die Schulleitung zur Elternbeiratssitzung einzuladen. 
Wir würden gerne, sofern für die Schulleitung in Ordnung, daran festhalten.

Informationen aus der Elternbeiratssitzung

Wunsch der Vorsitzenden Verena Wörrle wäre, nach der Elternbeiratssitzung ein einheitliches E-Mail für die 
Klassen zu verfassen und zu verteilen (Klassenelternsprecher). Es soll nur ein kurzer Abriss der Sitzung sein. 
Vage getroffenen Vereinbarungen und Terminplanungen oder Vertrauliches soll hier bitte nicht erwähnt 
werden.

E-Mail-Verteiler der Schule

Die Schulleitung erstellt einen E-Mail-Verteiler aller Eltern für eigene Zwecke um wichtige Nachrichten, 
gerade in Corona-Zeiten, schnell und persönlich weiterleiten zu können. Verwendet wird dieser u.a. für 
Neuerungen an Hygienekonzepten bzw. Mitteilung des Kultusministeriums.

Sonstige Infos sollen weiter über die Elternbeiräte bzw. die Klassenelternsprecher verteilt werden.

Datenschutz hierzu: Das unterzeichnete Formular zum Datenschutz gilt bis auf Widerruf für die gesamte 
Grundschulzeit des Schülers.

Termine und Projekte

Allgemeines:
Ein Ausblick auf die kommenden Wochen und Termine ist derzeit, bedingt durch die Corona-Zeit, schlecht
möglich. Durch den Schulleitungswechsel müssen erst alle bisherigen Projekte seitens der Schulleitung 
„kennengelernt“ werden.

Zudem sind aufgrund der Vorgaben aus dem Kultusministerium für die nächsten 12 Wochen keine 
außergewöhnlichen Schulveranstaltungen vorgesehen. Die Zeit soll genutzt werden um mögliche Lücken 
im Lehr(Lern)-Plan zu schließen. Die Kinder sollen jetzt vor allem wieder gut ankommen und Lerninhalte 
aufholen und festigen.

Sollten doch irgendwelche Aktionen geplant werden, so ist jeweils ein Hygienekonzept zu erstellen und 
einzuhalten. Eine Durchmischung der einzelnen Klassengruppen ist zu vermeiden. Sollte dies teilweise 
nicht möglich sein, so müssen die Kinder (auch z.B. in den Pausen) eine Maske tragen.

Priorität ist das Umsetzen des Hygieneplans um den Distanzunterricht zu vermeiden.

Vorschläge:
Alle bisherigen Projekte, Veranstaltungen und Ideen sollen zusammen mit neuen Vorschlägen aus dem 
Gremium und der Schulleitung gesammelt werden. 

Vielleicht kann ein Teil der Projekte im 2. Halbjahr stattfinden.

Verrückte Olympiade:
Die Verrückte Olympiade, die üblicherweise Anfang Oktober stattfand, fällt aus. Ob diese evtl., in einer an
die Gegebenheiten angepassten Form, später durchgeführt werden kann, muss zu einem anderen 
Zeitpunkt diskutiert werden. Vielleicht ist es möglich klassenweise, wie bei den „Spielen rund um den 
Ball“, Aufgaben zu stellen. Desinfektion ist sicherzustellen.



Autorenlesung in der Bücherwoche:
Die Autorenlesung 2020/21 mit Knut Krüger ist für KW 47 (November) angedacht. Frau Schramm hatte 
dazu die Details und wollte sich um den Vorvertrag via dtv-Verlag mit dem Autor kümmern. E-Mail-
Kontakt mit dem Autor hatte auch die bisherige Vorsitzende Marion Reiner.

Bezahlt wurde die Lesung aus der Elternbeiratskasse; Zuschüsse hierzu gab es von örtlichen Banken und 
vom Friedrich-Bödecker-Kreis e.V. (FBK) https://boedecker-kreis.de/die-landesverbaende/bayern. Der 
Antrag beim FBK wurde fristgemäß gestellt und der Zuschuss bewilligt. Ob der gebuchte Termin in diesen 
Zeiten durchgeführt werden kann, muss besprochen werden. Der Zuschuss vom FBK wird, lt. Angaben der
Internetseite, nach der Lesung bezahlt.

Klasse 2000
Für das Projekt Klasse 2000 wurden in 2019 Sponsoren von Gabi Gattinger und Silke Konsorski aquiriert. 
Die Sponsorengelder sind z.T. für 2 Jahre. 
Wird und wie wird Klasse 2000 mit Frau Dyckerhoff weitergeführt? 

Busaufsichten in Iffeldorf

Dani Liebhardt als Verkehrshelfer-Koordinatorin in Iffeldorf bittet die Schulleitung darum, nochmal ein Mail 
an alle Eltern zu versenden, da einige Zeiten in Iffeldorf unbesetzt sind.
Koordinator für Antdorf ist Sebastian Lindner (1a). Der Plan hier steht.

Schulhausöffnung in Iffeldorf

Das Schulhaus ist weiterhin erst ab 7:45 Uhr geöffnet. Zu dieser Zeit beginnt auch die Vor-Viertelstunde und 
die offizielle Dienstzeit/Aufsichtsplicht der Lehrkräfte.
Buskinder (v.a. Oppenrieder Bus) sind teilweise schon um 7:10 Uhr am Schulhaus. Diese Kinder begeben sich 
ins Gemeindezentrum und bleiben in Gruppen in der Turnhalle. Aufsicht durch Frau Leitensdorfer. Um 7:45 
Uhr marschieren alle gemeinsam (in ihren Gruppen) auf dem Gehweg unterhalb des Gemeindezentrums zur 
Schule. Anfangs in Begleitung.
Diese Regelung wird länger bleiben, da die Kinder hier in einem geschützten, warmen Raum sind. 
Gruppendurchmischung ist auch hier zu vermeiden.

WhatsApp-Gruppe

Für den Elternbeirat wird Verena Wörrle eine WhatsApp-Gruppe eingerichtet. Erstmal zum Test.
Bitte die Kommunikation hier auf wichtige Kurzinfos bzw. Termin-Erinnerungen beschränken und keine 
vertraulichen Daten posten.

AG Französisch

Die AG Französisch wird für alle Klassen 2-4 angeboten. Pro Klasse 1x.  Jeder der möchte kann michmachen. 
Der jeweilige Termin steht auf dem Anmeldezettel.

Corona/Covid-19: Digitalisierung in der Schule

Für einen möglichen 2. Lockdown bzw. einen eingeschränkten Schulbetrieb sollten Vorbereitungen getroffen
werden. Laut Frau Eckl, steht das Konzept für ein Wechselmodell.

https://boedecker-kreis.de/die-landesverbaende/bayern


Es stellen sich aber hier viele Fragen:

 Wie funktioniert der Austausch zwischen Lehrern und Schülern? 
 Was ist digital möglich?
 Herr Apel beabsichtigte dazu einen „Schulmanager“ zu installieren. Stand hierzu ist unklar.
 Welche guten und bewährten Systeme, wie z.B. TEAMS oder Mebis, gibt es bereits und sind für 

unsere Schule sinnvoll?
 Was kann den Schülern in digitaler Hinsicht vermittelt werden?
 Wie sieht es am Schulhaus mit Computer- bzw. Tablet-Ausstattung aus? 
Um hier Fördergelder zu beantragen muss die Schule ein Konzept vorlegen, dieses mit der Gemeinde 
abstimmen und dann für die entsprechenden „Töpfe“ der Regierung beantragen. Insgesamt ein eher 
komplizierteres Prozedere.

Konzentrationstraining mit Jutta Hausler

Der Vortrag Hausaufgaben-Marathon von Jutta Hausler ist noch nicht bezahlt. Frau Hausler stundet uns den 
Betrag bis Ende 2020. Bei stattfindenden MKT-Kursen im Schulbereich könnte ein (Teil-)Betrag reduziert 
werden. Die Kurse werden nochmal intensiv beworben. Koordinatorin Christine Fecht.

Ideen für mögliche Veranstaltungen/Projekte

Erste-Hilfe-Kurs
Eva Conrad erklärt sich bereit, einen Erst-Hilfe-Kurs für die Schüler anzubieten.
Wann und wie dieser unter Corona-Auflagen stattfinden könnte ist noch unklar.

Kurs mit Jörg Steinleitner (Autor)
Jörg Steinleitner (letzte Autorenlesung) könnte für einen Kurs „Wie schreibe ich ein Buch“ für die 3. und 
4. Klasse gewonnen werden.

Schüleraustausch / Châteaubourg
Die Frankreichfahrt kann zum jetzigen Zeitpunkt nicht diskutiert werden. 
Vielleicht gibt es andere Möglichkeiten, den Kontakt zu „erfrischen“, wie z.B. ein Video zu drehen oder 
auch eine Brieffreundschaft je Klasse.

Die knappe Elternbeiratskasse und Sponsoring
Vielleicht ist Sponsoring direkt mit lokal ansässigen Firmen möglich.

Frage: Darf der EB Spenden sammeln und (projektbezogene) Spendenquittungen ausstellen?

Möglich wäre auch Spendenradeln für die Schule, z. B. pro geradeltem km gibt’s vom 
Sponsor xx Euro/Cent

Schuhe sammeln: Geld verdienen und etwas für die Umwelt tun. 
Gut erhaltene Schuhe könnten gesammelt und „paarweise“ über momox-fashion.de 
https://www.momox-fashion.de/ oder kiloweise an Shuuz.de https://www.shuuz.de/index.php gesendet 
werden. 

Nächster Treffen des EB: 19.11.2020 um 19 Uhr im Schulhaus Habach.

Die Sitzung wird um ca. 21:50 Uhr beendet.

https://www.shuuz.de/index.php
https://www.momox-fashion.de/

